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* Alto a violaciones a derechos humanos en el Estado de México
*Tocayo, no escuchar el canto de las sirenas de sátrapas locales
* Esperan sacar miscelánea penal en última semana de sesiones 

Debe detenerse de inmediato las violaciones a 
los derechos humanos de la policía estatal del 
Estado de México en contra de la comunidad 
indígena de San Francisco Xochicuautla, de-
mandó en un exhorto al ejecutivo de esa enti-
dad, el senador mexiquense Alejandro Encinas, 
con motivo de la construcción de la autopista 
Toluca-Naucalpan a manos de la empresa fa-
vorita del sexenio.Exigió un informe sobre la 
presunta violación a las disposiciones estableci-
das en los amparos 1123/2015 y 771/2015, que 
otorgan una suspensión definitiva de las obras 
de construcción de la Autopista Toluca–Nau-
calpan en el tramo que corresponde a la comu-
nidad indígena de San Francisco Xochicuautla.
Esto, porque el pasado 11 de abril, mil efectivos 
de la policía estatal sitiaron la comunidad de San 
Francisco Xochicuautla, desalojaron viviendas, 
agredieron a sus ocupantes y destruyeron las ca-
sas que se encuentran el trazo programado para 
la construcción de la autopista, sin dar opor-
tunidad a sus propietarios de sacar sus perte-
nencias o documentos personales.El legislador 
refirió que estos hechos sucedieron a pesar de 
que la defensa legal de la comunidad, obtuvo 
la suspensión definitiva de la obra el 11 y 18 de 
febrero, bajo el amparo 1123/2015. Además, el 
Juez Quinto de Distrito, en materia de Ampa-
ro y Juicios Federales en el Estado de México, 
concedió una segunda suspensión definitiva del 
proyecto de construcción de la autopista de cuo-
ta Toluca-Naucalpan bajo el amparo 771/2015.
Por ello, dichas acciones violentan las disposi-
ciones del Poder Judicial de la Federación, con-
tenidas en dichos amparos, señaló el senador.
Sostuvo que es importante revisar y en su caso 
detener los permisos, licencias, convenios y 
contratos relacionados con la construcción de 
la autopista Toluca-Naucalpan, por los daños 
ecológicos y sociales que ocasiona en las comu-
nidades indígenas de Xochicuautla, Ayotuzco 
y Huitzizilapan, ubicados en los municipios de 
Lerma y Huixquilucan, Estado de México.Pero 
los hechos le dan la razón al escritor mexicano 
galardonado en España de que vamos hacia un 
“estado totalitario” y para ello aprobaron hasta 
una legislación para disolver manifestaciones 
pacíficas como la de Zinacantepec hace unos 
días.MEXIQUENSES AUSENTES

Por cierto, el coordinador del PRD en El Sen
ado, Miguel Barbosa, alertó a los legisladores lo-

cales del Sol Azteca reunidos en San Lázaro que 
no oyeran el canto de las sirenas de los sátrapas 
estatales, como ocurre con ADN y los diputados 
locales mexiquenses que ni siquiera se presen-
taron a la conformación de la Coordinadora de 
legisladores federales y locales de este partido.
Juan Palmeras Fuentes y su rebaño amarillo no 
acudió al llamado de su dirigencia nacional, 
en una clara muestra de la división que Héctor 
Bautista y su operador principal Luis Sánchez, 
vienen promoviendo al interior de este instituto 
político, comprometidos como están con el de 
Xalostoc y Chong.Ahí, Agustín Basave fue con-
tundente al alertar del peligro en que se encuen-
tra nuestra nación, de las políticas contrarias a 
México que se están tomando y de la necesidad 
de convertirse en una oposición propositiva 
de alternativas para impulsar el desarrollo del 
país y no en una dócil organización política.
La Coordinadora de Legisladores del PRD será 
presidida por el michoacano Pascual Sígala e in-
tegrada por legisladores de diversas entidades, 
menos del Estado de México, para armonizar 
los trabajos legislativos de congresos locales con 
el federal y evitar nuevas Leyes Atenco como la 
aprobada por los mexiquenses y del que su líder 
Omar Ortega tiene responsabilidad, por no ejer-
cer su liderazgo en la entidad, al estar ocupado 
en asuntos federales.Por lo pronto, ya analizaron 
temas como: Mando único; Sistema de transpa-
rencia y anticorrupción; Salario digno e impulso 
a la economía; Medio ambiente; Médico en tu 
casa; Nuevas políticas de drogas; Beca Futuro/
Salario; Educación y desarrollo social; Derecho 
humanos, políticas transversales; Participación 
de la mujer; Garantía de derechos de niñas, ni-
ños y adolescentes; y Diversidad Sexual.Al tiem-
po veremos si esto sirve para algo a los represen-
tados por esta corriente política.
MISCELANEA PENAL
Última semana del periodo ordinario y el coor-
dinador de la bancada del PRI, César Camacho, 
adelantó que la Cámara de Diputados revisará 
y, en su caso, aprobará la llamada miscelánea 
penal, integrada por 10 leyes a efecto de actua-
lizar el marco jurídico penal, que complemente 
el sistema de leyes.Ante abogados de diversas 
barras y organizaciones del estado de Durango, 
el líder de los diputados priistas ofreció una con-
ferencia magistral en la que definió a la Carta 
Magna como la expresión jurídica del estado y 
señaló que un gobierno democrático es el que se 

apega a la legalidad, porque el mandatario debe 
ajustar sus actos exclusivamente a lo que le or-
dena la ley.El también presidente de la Junta de 
Coordinación Política, anunció que en breve el 
Congreso de la Unión conocerá una iniciativa 
propuesta por el Presidente de la República, En-
rique Peña Nieto, sobre justicia cotidiana y ad-
láteres.Entorno a los retos que México enfrenta, 
el legislador mexiquense dijo que tres son los 
principales, pero hay uno muy serio que es el de 
la seguridad, vinculado a la justicia.Explicó que 
aquí las amenazas no son virtuales, hay proble-
mas reales a los que hay que hacerles frente con 
un entramado jurídico, sólido, moderno y nove-
doso, con los arrestos para convertir a la ley en 
instrumento que genere eficacia en la manera de 
hacer las cosas.Segundo, el crecimiento econó-
mico. México necesita seguir generando riqueza 
para tener qué repartir entre las personas. Y la 
riqueza se genera con inversiones productivas y 
éstas están asociadas a la confianza que los in-
versionistas nacionales o extranjeros perciban.Y 
tercero, el fenómeno de la corrupción que por 
generaciones se ha tratado de abatir para tener 
gobiernos abiertos, hacer que los valores de la 
democracia, la rendición de cuentas y la trans-
parencia, se conviertan en vida cotidiana de los 
mexicanos.Y el mexiquense sabe que de abor-
darse estos rubros depende el futuro desarrollo 
de México.
NO QUIEREN INDEPENDIENTES
Inalcanzables los requisitos para candidatos 
independientes, lo demuestra el hecho de que 
solo 8 de 74 registrados lograron ser candidatos 
a diputados constituyentes de la capital, afirmó 
el presidente de la Comisión de Puntos Cons-
titucionales, Daniel Ordoñez Hernández, quien 
criticó los requisitos establecidos en la legisla-
ción y propuso una reforma al artículo 35 cons-
titucional, para restringir los monopolios de los 
partidos políticos, abriendo la posibilidad a los 
ciudadanos para ser votados a través de la figura 
de candidatura independiente; sin embargo, la 
actual legislación, hace casi inalcanzable el dere-
cho de ser votado como candidato inde-
pendiente. Se oponen los que no quie-
ren competencia.
Comentarios a uliseshj@hotmail.com
Visita www.legislativotv.com.mx
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En Toluca Mex. Caritas felices y llenas de emo-
ción caracterizaron a los más de cinco mil pe-
queños que disfrutaron de una gran variedad 
de actividades recreativas como presentación 
de payasos, lucha libre, juegos de mesa y mecá-
nicos, así como de comida y dulces, durante el 
espectacular festejo del Día de la Niña y el Niño 
organizado por el H. Ayuntamiento de Toluca 
en el Parque Alameda Norte Bicentenario de 
San Diego de los Padres Cuexcontitlán.
Al dar la bienvenida a los miles de asistentes, el 
presidente municipal de Toluca, Fernando Za-
mora Morales los invitó a divertirse al máximo: 
“ustedes, niñas y niños, son nuestros invitados 
de honor, disfruten de todo lo que hay aquí, pa-
sen un día inolvidable en su fiesta”, expresó.
El primer edil recorrió cada uno de los módulos 
instalados en el lugar por las distintas áreas que 
conforman la administración municipal 2016-
2018; fiel a su costumbre, interactuó con todos 
y contagiado por la alegría de los pequeños, pla-
ticó, bailó, aplaudió y jugó con ellos, recordán-
doles la importancia de disfrutar su niñez y ser 
felices.
Durante el recorrido, el alcalde y los visitantes 
recibían una explicación de lo que hace cada de-
pendencia del H. Ayuntamiento; por ejemplo, la 
Dirección de Comunicación Social instaló una 
cabina de radio, un área de prensa escrita y un 
foro de televisión, donde Zamora Morales fue 
entrevistado por la pequeña Miriam, de 10 años 
de edad, que con gran seguridad le preguntó 

sobre la responsabilidad y función que tiene un 
presidente municipal.
En la carpa de la mini-Tesorería los pequeños 
escucharon con atención una explicación de 
cómo se utilizan los impuestos; en el módulo de 
la Dirección de Obra Pública, mediante juegos y 
charlas, los niños conocieron la forma en que el 
municipio trabaja para contar con calles, aveni-
das y carreteras bien pavimentadas.
La Dirección de Desarrollo Urbano y Movilidad 
instaló una miniciudad para que los pequeños, 
a bordo de una bicicleta, practicaran y al mis-
mo tiempo aprendieran el significado de los 
señalamientos viales; el Instituto Municipal de 
la Juventud colocó un planetario en el que se 
proyectaron películas infantiles; en tanto que el 
Organismo de Agua y Saneamiento utilizó jue-
gos de mesa para entretener a los pequeños y 
promover entre ellos la importancia del cuidado 
del agua.
Sin duda, una de las áreas que más gustó fue la 
de Seguridad Ciudadana, ya que elementos de 
la dependencia utilizaron cuatrimotos y caballos 
para explicar en qué consiste su labor, además 
presenciaron una demostración con los perros 
que forman parte de ldel grupo canino de la po-
licía.
En otro módulo, los infantes disfrutaron de una 
exhibición por parte de la subdirección de Pro-
tección Civil y Bomberos, quienes explicaron en 
qué consiste su labor y cómo es que ayudan a la 
población en casos de emergencia; el Instituto 

Municipal de Cultura Física y Deporte montó 
un pequeño ring para que disfrutaran de una 
demostración de lucha libre. También conocie-
ron el trabajo que se hace en materia ambiental 
y la importancia de fomentar la cultura del reci-
claje. A través de charlas por parte de la Defen-
soría Municipal de Derechos Humanos, recibie-
ron una explicación de lo que son sus derechos 
y obligaciones.
Los pequeños Rubén, Ketzal, Gerardo, Naomi, 
Consuelo y Edgar coincidieron en que fue una 
gran fiesta infantil, pues disfrutaron de muchas 
actividades recreativas y pudieron subirse a los 
juegos mecánicos, además de comer golosinas, 
por lo que dijeron: “ha sido el mejor festejo que 
hemos tenido”.
En el festejo estuvieron presentes  la senadora 
de la República María Elena Barrera Tapia, el 
legislador federal Jesús Izquierdo Rojas, el di-
putado local por el Distrito II de Toluca, Jorge 
Omar Velázquez Ruiz; la presidenta del DIF 
Municipal, Yolanda Rosales Gómez; integrantes 
del H. Cabildo y titulares de todas las áreas de 
la administración municipal, quienes pusieron 
su mejor empeño para hacer de este festejo un 
éxito y contribuir a dibujar muchas sonrisas en 
los niños que viven en la zona norte de Toluca.
Cabe resaltar que el próximo sábado 30 de abril 
se festejará a niñas y niños en el Parque Metro-
politano Bicentenario, donde se tendrán las mis-
mas actividades para la niñez toluqueña.

Los Pequeños de la zona norte de Toluca
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Que el Ayuntamiento 
les adelantó.

Celebraron al máximo su día
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 Rechazan falta
 de coordinación
Toluca Mex. La Comisión Estatal de Seguridad Ciudadana (CESC) ad-

mitió el incremento exponencial de la delincuencia en el municipio 
de Toluca, pero afirmó que se trabaja a través a de las fuerzas federales 

con las Bases de Operación Mixtas (BOM) para hacer frente y frenar la 
comisión de delitos. Informó que a un mes de la incursión del Ejército, 

la Marina, la Policía Federal (PF), la Procuraduría General de la Repú-
blica (PGR) y del CISEN (Centro de Investigación y Seguridad Nacional) 

en la capital mexiquense, se han ejecutado operativos aleatorios en el te-
rritorio de sus demarcaciones.El comisionado estatal de Seguridad, Eduar-

do Valiente Hernández, rechazó que la falta de coordinación entre las 
autoridades de los tres niveles de gobierno sea la causa de incremento 

sensible de delitos en Toluca, pero admitió la problemática que se 
vive en las últimas semanas.Los organismos de seguridad federales 
están “precisamente para atender esta problemática (el aumento 
de delitos) que en los últimos días se han incrementado”, admitió.

 Defendió que en el último mes  las fuerzas federales, la Comi-
sión Estatal de Seguridad Ciudadana y las autoridades munici-
pales han sostenido reuniones para abordar las estrategias de 

las BOM en el trabajo para reducir la delincuencia.
 Para el caso de Toluca, Valiente Hernández resaltó que la 

institución a su cargo ha desplegado 300 elementos con la 
finalidad de reducir los delitos en la capital mexiquense.

1. Admi-
te comisionado 
de seguridad, 
Eduardo Valien-
te, incremento 
exponencial de 
la delincuencia.
Autoridades de 
Toluca han sos-
tenido reunio-
nes para abordar 
estrategias de 
las BOM, 
anun-
cian.

Toluca 
Mex. Las denuncias por secuestro en el Estado 
de México disminuyeron un total de 11 por ciento, en el primer tri-
mestre de 2016, comparado con el primer trimestre de 2015, de acuer-
doal reporte más reciente del Secretariado Ejecutivo del Sistema Na-

cional de Seguridad Pública.Este reporte señala que la Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM), inició 60 carpetas de 
investigación por secuestro en los meses de enero, febrero y marzo, en tanto que la Procuraduría General de la República (PGR), inició un total 
de 36 indagatorias por secuestro en territorio mexiquense, que en conjunto suman 96 casos.En tanto que, en el primer trimestre del año pasado, 
la PGJEM inició 48 investigaciones por secuestro, y la PGR 60, que en conjunto suman 108 casos.El procurador General de Justicia del Estado de 
México, Alejandro Gómez Sánchez, señaló que el incremento en las investigaciones iniciadas por la PGJEM, es proporcional al descenso en las 
indagatorias abiertas por la PGR en este primer trimestre de 2016.

 EN CONFERENCIA DE PRENSA DISMINUYEN  
      SECUESTROS 
      EN EL ESTADO 
      DE MÉXICO

Nombra el Gobernador Eruviel Ávila
a Abraham Monroy Esquivel como
Nuevo Vocal Ejecutivo del CEDIPIEM

 TOLUCA Mex. Para impulsar nuevas acciones a favor 
de las cinco etnias mexiquenses, el gobernador Eru-
viel Ávila Villegas, designó como nuevo Vocal Ejecu-
tivo del Consejo Estatal para el Desarrollo de Pueblos 
Indígenas del Estado de México, al señor Abraham 
Monroy Esquivel.

 Se trata de un político con gran sensibilidad social, 
que fue presidente municipal de San Felipe del Progre-
so, en donde uno de sus principales logros, además de 
una obra material  sin precedente, fue haber reducido 
las estadísticas de la pobreza extrema, de una muestra 
de cinco municipios a nivel nacional, de acuerdo a re-
sultados del CONEVAL.

 Hoy, en base a su meritoria trayectoria, el gobernador 
Eruviel Ávila lo nombró titular del CEDIPIEM, en 
donde, conociendo que se trata de un político de vo-
cación social y de resultados, seguramente entregará 
buenas cuentas en favor de los pueblos indígenas del 
Estado de México.

 Además de que como el propio Abraham Monroy lo 
ha señalado en sus intervenciones públicas, se trata de 
un hombre que se siente orgulloso de provenir de una 
etnia como la Mazahua, que ha sido una de las prime-
ras luces en nuestra historia.
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 Metepec Méx. Grandes sorpresa tuvieron más de un cen-
tenar de niñas y niños de San Miguel Totocuitlapilco, por 
el festejo que les organizó el DIF Metepec.A menos de una 
semana del Día del Niño, autoridades ya celebran a los me-
nores con la entrega de regalos, refrigerios, juegos, entre 
otras actividades que llenan de alegría a los reyes del hogar.
La presidenta del Sistema, Gabriela Bringas Abarca, seña-
ló que los pequeños son la esperanza de una mejor socie-
dad, por lo que es importante cuidarlos, brindarles todo el 
amor que los papás y en general los adultos tenemos ha-
cia ellos.“Es tiempo de ver a futuro, de cuidar lo que más 
queremos, a nuestros hijos, a toda la niñez, es tiempo de 
brindarles desde ahora, las herramientas que permitan en 
un futuro, hacer frente a los retos que se avecinan y que 
sólo con disciplina, con respeto, afecto y mucha responsa-
bilidad, lo podemos lograr.“Por ello, en el DIF municipal, 
con el siempre apoyo del Ayuntamiento de Metepec, jun-
tos estamos trabajando para mejorar las condiciones para 
el desarrollo y formación de las niñas y niños; tanto en la 
escuela, en los programas alimenticios, en la educación, en 
la salud y desde luego en el seno familiar; así, buscamos 
sumar esfuerzos para seguir trabajando con el corazón a 
favor de ellos”, destacó Gaby Bringas.Luego de saludar a to-
dos y cada uno de los festejados y a sus papás, la presidenta 
del organismo asistencial entregó obsequios y convivió con 
los infantes en una jornada llena de alegría, risas, música 
y color.En el acto, la titular de Procuración de Fondos de 
la institución, Rosa María Aguilar Cedeño, agradeció a 
quienes hicieron posible que cada menor tuviera juguetes 
y dulces, pues dijo, fue la propia ciudadanía, personas y 
organizaciones que solidariamente y con sensibilidad res-
pondieron a la invitación del DIF, para que contribuyeran 
con los regalos para hacer realidad miles de sueños en esta 
fecha importante para los pequeños.

Lleva el DIF Metepec

Alegría a niños en su día
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       Huixquilucan, Méx.-  El Diputado Alfre-
do Del Mazo Maza realizó una gira de 
trabajo por el municipio de Huixquilu-
can, Estado de México, en la que encabe-
zó una jornada médica en San Fernando 
en beneficio de mil familias y entregó 
apoyos escolares para 500 niños de la es-
cuela primaria Benito Juárez de la comu-
nidad de Palo Solo.En San Fernando, Del 
Mazo Maza afirmó que uno de los gran-
des retos en los que se debe trabajar es el 
de brindar a los ciudadanos acceso per-
manente a servicios de salud para tener 
niños más sanos estudiando en las escue-
las, mujeres en buenas condiciones físicas 
para su desarrollo y adultos mayores me-
jor atendidos.Señaló que en Huixquilu-
can una de cada cinco personas todavía 
no tiene acceso a los servicios de salud, 
“por lo que debemos impulsar jornadas 
médicas para acercar estos servicios a los 
ciudadanos”. Del Mazo Maza destacó que 
esta jornada médica se lleva a cabo gra-
cias al gobierno del Estado de México, 
entidad que registra un avance muy  im-
portante en servicios de salud“Cuando 
empezó la administración del Doctor  
Eruviel Ávila cerca del 30% de la pobla-
ción no tenía acceso a la salud, hoy ocho 
de cada diez personas lo tienen”.  

 
Subrayó que este tipo de jornadas son 
fundamentales para detectar enfermeda-
des, atenderlas y controlarlas, a fin de 
brindar una mejor calidad de vida a los 
ciudadanos.  En esta jornada se imple-
mentaron 4 unidades médicas con servi-
cios de: medicina general; pruebas de 
glucosa, colesterol y presión arterial; es-
tudios para detección de cáncer; masto-
grafías; atención a mujeres embarazadas; 
atención psicológica; pláticas nutriciona-
les, de planificación familiar; y afiliación 
al seguro popular.Por otra parte, al hacer 
entrega de imper

meabilizante, malla 
ciclónica, pupitres 
y balones de futbol, 
basquetbol y volei-
bol para niños de la 
escuela Benito Juárez 
de la comunidad de 
Palo Sólo, Alfredo 
Del Mazo subrayó 
que    la educación es 
el pilar fundamental 
para el desarrollo de 
nuestro país. “Todo 
lo que hagamos 
por la educación de 
nuestros niños y jó-

venes es la mejor inversión que podemos 
hacer para el futuro de México, por ello 
en la Cámara de Diputados aprobamos 
la reforma educativa propuesta por el 
Presidente Enrique Peña Nieto”, indicó 
el legislador federal.Alfredo Del Mazo 
precisó que los apoyos para la escuela Be-
nito Juárez provienen del Gobierno del 
Estado de México, al tiempo de destacar 
que durante la gestión del Doctor Eru-
viel Ávila Villegas se ha dado un fuerte 
impulso a la educación al otorgar más de 
900 mil becas, entregar más de 12 millo-
nes de paquetes escolares y mejorar la in-
fraestructura de cerca de 7 mil escuelas.

Alfredo del Mazo realiza gira 
de trabajo por  Huixquilucan

 *Encabeza jornada médica en San Fernando y entrega apoyo-
seducativos a la escuela Benito Juárez de Palo Solo.

         *En total se beneficia a más de mil 500 familias.  

TOMA PROTESTA ERUVIEL ÁVILA A NUEVOS TITULARES
DE MEDIO AMBIENTE Y COMUNICACIÓN SOCIAL

         El gobernador Eruviel Ávila Villegas tomó protesta como secretario de Me-
dio Ambiente a Raúl Vargas Herrera, y a Alejandro Echegaray Suárez como 
coordinador de Comunicación Social, a quienes exhortó a llevar a cabo las 
responsabilidades que les han sido encomendadas con esmero y profesiona-
lismo para beneficio de los mexiquenses.

         En el Salón Adolfo López Mateos, el gobernador mexiquense manifestó a  
Raúl Vargas, quien se venía desempeñando como coordinador general de 
Comunicación Social, su confianza para continuar impulsando acciones 
y programas al frente de la Secretaría de Medio Ambiente, al tiempo de 
reconocer la labor de Miguel Ángel Contreras Nieto, quien se incorporará a 
actividades académicas y de investigación en la Universidad Autónoma del 
Estado de México.

         Vargas Herrera es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma del 
Estado de México; con estudios de Maestría en esta área en la máxima casa 
de estudios mexiquense; durante 34 años ha ejercido actividad profesional 

en medios de comunicación impresos y electrónicos, siendo director de 
Noticias del Sistema de Radio y Televisión Mexiquense, entre otros.

         Posteriormente, Alejandro Echegaray rindió protesta como coordinador 
general de Comunicación Social. Es egresado del Instituto Tecnológico Au-
tónomo de México (ITAM) por la licenciatura de Ciencias Políticas; estudió 
la maestría en Administración y Políticas Públicas en la Universidad de 
Columbia en Nueva York,  Estados Unidos; tiene estudios de doctorado y la 
maestría en Ciencia Política en la New School University de Nueva York.

         Además, se ha desempeñado durante 20 años en el servicio público, en  
la Comisión Nacional de Protección Social en Salud, en la Secretaría de 
Gobernación fungió como director general de Normatividad de Comunica-
ción, entre otros.

         Estuvieron presentes el secretario general de Gobierno, José Manzur Quiro-
ga, y el secretario de Infraestructura, Erasto Martínez Rojas.

Juan Carlos Bautista Santos
Buscan consolidar 
Las artesanías de la etnia mazahua

           IXTLAHUACA Mex. Con la intención de apoyar 
las actividades de la etnia mazahua en el munici-
pio y fortalecer su comercialización, el edil Juan 
Carlos Bautista Santos, señaló que buscará que 
las artesanías mazahuas se consoliden como una 
marca registrada.

“La actividad de nuestros pueblos ori-
ginarios es importante, por ello 
cuando iniciamos la administra-

ción nos sentimos orgullosos de 
su legado y estaremos 

buscando la marca 
para que sus pro-

ductos tengan 
una plusvalía 
y de esta for-

ma dig-
n i f i c a r 
su labor 
diaria”.

Beneficios

         En su momento, el munícipe agregó que la cultu-
ra no se debe dejar morir y por ello serán respal-
dados por las autoridades con los proyectos y de 
la mano, trabajando con el gobierno estatal y 
federal a través de Cedipiem y CDI, obteniendo 
más beneficio con estas acciones.

Promoción

         Los mazahuas son gente que en su momento le 
siguen entregando cuentas claras a Ixtlahuaca 
con su gastronomía, artesanía y cultura, por 
ello somos parte de la Feria Internacional de 
Aguascalientes, donde daremos a conocer lo 
que hacemos en el municipio y promover sus 
productos en otros lugares.

     El presidente municipal, Juan Carlos Bautista, 
añadió esto en el marco de la entrega de apoyos 
a este grupo indígena por parte de autoridades 
municipales y estatales.

         Para el PRI todas las trincheras son importantes 
porque la tarea que cada uno emprende, ya sea 
en lo individual o colectivo, es de trascendencia 
para nuestro estado y para nuestro país, porque 
ser priísta es un compromiso de servicio con la 
sociedad.

         Así lo aseguró Carlos Iriarte Mercado, presidente 
de este instituto político en la entidad, al acudir 
a la presentación de la convocatoria “Historia 
gráfica del priísmo mexiquense”, que permitirá 
a la militancia aportar documentos o fotografías 
de sus vivencias partidistas.

         El dirigente estatal del Revolucionario Insti-
tucional recordó que los priístas mexiquenses 
tienen una filosofía de trabajo comunitario y de 
servicio social, por ello, sus experiencias servi-
rán para recordar el compromiso que han asu-
mido para consolidar al partido en la entidad.

        Ésta, además es una forma de reconocer que 
en cada logro que ha obtenido el PRI, hay mu-
jeres y hombres que desde su comunidad han 

construido este partido, pues gracias a ellos, el 
Revolucionario Institucional se ha fortalecido.

       Todos los resultados en el PRI son producto 
del trabajo en equipo, quienes estamos aquí nos 
debemos a quienes antes han abierto camino 
y ventanas de oportunidad, nos debemos a un 
gran equipo que es el Revolucionario Institucio-
nal, explicó.

        Por ello, Iriarte Mercado pidió a todos seguir el 
ejemplo del gobernador del Estado de México, 
Eruviel Ávila Villegas y del presidente de la Re-
pública, Enrique Peña Nieto, quienes son ejem-
plo y forman parte de la historia del partido por 
su trabajo y compromiso de servicio.

         Al hacer la presentación de motivos, Elba Chá-
vez Lomelí, coordinadora de Comunicación 
Institucional del CDE del PRI, resaltó la impor-
tancia de esta convocatoria que permitirá que 
la militancia aporte, desde lo individual, docu-
mentos y fotografías que ayuden a narrar la his-
toria colectiva del partido.

         Por su parte, el historiador Ramón Olivo Cante-
ro recordó los orígenes y el desarrollo histórico  
que ha tenido el Partido Revolucionario Insti-
tucional en la entidad y reconoció este esfuerzo 
para construir un testimonio gráfico del pasado 
y presente para continuar integrando su histo-
ria.

         Finalmente, el delegado general del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI en la entidad, Hum-
berto Lepe Lepe resaltó la importancia de que 
la dirigencia del priísmo estatal no sólo se preo-
cupe por la capacitación permanente de su mi-
litancia, sino que también la convoque y haga 
partícipe para integrar su historia.

        Quienes deseen participar en este ejercicio po-
drán ingresar sus documentos y fotografías a 
través de la página web www.priedomex.org.mx

       La participación de los jóvenes fortalece la ta-
rea de servicio del priísmo mexiquense: Carlos 
Iriarte Mercado

Ser priísta 
es un compromiso
 con la sociedad: 

Carlos Iriarte Mercado        Convoca PRI a su militancia a compartir 
documentos y fotografías para integrar la 
historia gráfica del partido en la entidad.
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Sánchez Pompa apoya a damnificados
 por las lluvias y granizo en Tenancingo

TENANCINGO, MÉX.- La tarde del pasado  20 de abril, el Pre-
sidente Municipal, Roberto Sánchez Pompa en coordinación con 
la Dirección de Protección Ci-
vil y Bomberos del municipio 
de Tenancingo, visitaron a las 
personas damnificadas por las 
intensas lluvias y granizo que 
la noche del miércoles azota-
ron a este municipio. Siendo 
el barrio de El Salitre, uno de 
los más afectados, el alcalde 
evaluó la magnitud de los da-
ños durante un recorriendo 
por las viviendas que resulta-
ron afectadas.
Roberto Sánchez Pompa, 
brindó apoyo con láminas,-
cemento y despensas a las 
familias que resultaron afec-
tadas ante las inclemencias 
del tiempo ocasionando que 

varias  viviendas quedaran expuestas en las techumbres, 
De acuerdo a los últimos reportes el pronóstico meteorológico 

este fin de semana, continuarán 
las intensas lluvias en gran parte 
del territorio estatal, por lo que 
se han intensificado los trabajos 
y recorridos supervisando vivien-
das en zonas de riesgo, por lo que 
el alcalde Sánchez Pompa, asegu-
ró que todos los ciudadanos que 
necesiten apoyo tendrán de forma 
inmediata el respaldo del gobierno 
municipal de Tenancingo.
El presidente municipal de Tenan-
cingo, continúa con el compromi-
so y la encomienda del Goberna-
dor del Estado de México, Eruviel 
Ávila Villegas, de brindar apoyo a 
quienes más lo necesitan. 
 

Tres días de cultura y diversión durante 
el “Primer Maratón Cultura Metepec”
Metepec, Méx.- En el marco del Primer Maratón 
Cultura Metepec, se vivieron tres intensos días con 
diversas actividades que incluyeron la presencia de 
un elenco muy variado que se presentó ante el pú-
blico metepequense que favoreció con su presencia 
continua esta actividad realizada en la Plaza Juárez.
Como parte de la celebración del “Día Mundial del 
Libro y los Derechos de Autor” se contó con la Feria 
del libro con stands de las editoriales más importan-
tes del país, así como algunas editoriales indepen-
dientes que permiten a los nuevos escritores darse 
a conocer entre el público asistente, además del LI-
BROBUS, en coordinación con la Secretaría de Cul-
tura y Deporte que permitió a los asistentes adquirir 
libros a precios muy accesibles.Durante este Primer 
Maratón no se dejaron de lado las tradiciones que 
dan realce a Metepec, contando con el “Bazar Arte-
sanal” que permitió a los maestros artesanos comer-
cializar sus piezas de manera directa con los asisten-
tes, así como con el “Bazar Creativo” que alentó a 
los emprendedores dueños de pequeños comercios 
llegar a los asistentes y darles a conocer sus produc-
tos.Entre las actividades destacaron, la distribución 
entre el público asistente de la Revista Bimestral 
“Guía Cultura Metepec” primera en su tipo y que 
promoverá las actividades culturales del municipio, 

siendo en palabras del Director de Cultura de, Ro-
drigo Flores Santín   “… el primer proyecto editorial 
del ayuntamiento, definido por su contenido 100% 
original y con contribuciones directas de la ciuda-
danía de Metepec y el Valle de Toluca...”La inaugu-
ración de exposición de la artista plástica Mercedes 
Arellano que lleva por título “Tiempo de Crear” y 
que se encuentra expuesta en dos sedes simultáneas: 
Palacio Municipal y el Museo del Barro, está confor-
mada por 11 piezas realizadas bajo la técnica de óleo 
predominantemente y que podrá ser visitada hasta 
el próximo seis de mayo. La presentación del libro 
“El Tesoro de Jean Carlo” a cargo de Denise Mora-
les, que de manera didáctica invita a los pequeños 
a valorar lo que se tiene de manera cotidiana.Los 
cuentos a cargo de José Franz Wusterhaus Cortés, 
y la reacción positiva que causan en los pequeños 
que interactuaron con sus familias, generando una 
atmósfera de unión familiar, así como la presenta-
ción de “Cocoli y el Mago” a cargo de la compañía 
de teatro “Titerefué.Previo a la semana de la danza 
se contó con las participaciones del grupo “Estre-
llas del Desierto” y su exhibición de danzas árabes y 
egipcias, así como del Grupo Yemayá con bailes de 
salón.La música también tuvo su espacio y para ello 
se contó con la presencia de Raynaud Hernández y 

su maestría en la guitarra, de la tradiciones de los so-
nes jarochos con la presentación de “Son tu Primo” 
provenientes del Conservatorio Nacional de Música 
y cerrando la noche del sábado 23 el grupo “Arra-
bal” y las notas de jazz. El domingo 24 el concierto 
didáctico de piano y canto a cargo de Rubén Leal 
y Liliana Cervantes, así como el recital del cuarteto 
de flautas con Marcela Reyes, Pepe Urbán, Alejandro 
Camacho y Pedro Zuazo.Durante los días 22 y 23 se 
llevó a cabo Cinema Metepec en donde las familias 
disfrutaron de “Un Reino Bajo la Luna” y “Cuentos 
de Terramar”. Los niños tuvieron un lugar muy espe-
cial el domingo 24 con la presencia de espectáculos 
de talla internacional tales como: Del Mate prove-
niente de Argentina, Monigotes y Monifatos de Mé-
xico, Chúmbala y Cachúmbala de Italia y Argentina, 
Titerefué de México y Víctor Blau de España. Por la 
tarde “Paparruchas” espectáculo de Clown y circo 
para  todas las edades y disfrute familiar  logró que 
los asistentes rieran a más no poder y cerró con bro-
che de oro esta primera edición del Maratón Cultura 

Necesaria reforma para
 IEEM inicie leyes

El diputado mexiquense Aquiles Cortés López.
Toluca Mex. El diputado mexiquense Aquiles 
Cortés López, también coordinador parlamen-
tario de Nueva Alianza, dijo que para fortaleci-
miento de las facultades de los institutos elec-
torales en los estados es necesario otorgarles el 
derecho de iniciar leyes y decretos.Es así que la 
la iniciativa de reforma al artículo 51 la Consti-
tución local pretende  otorgar esta atribución al 
Inst ituto 
Electoral 
del Estado 
de México 
(IEEM) y 
se turnó 
a comi-
siones de 
G o b e r -
nación y 
P u n t o s 
Constitu-
cionales y 
Electoral y 
de Desarrollo Democrático, pues también plan-
tea reformar el artículo 52 del texto constitucio-
nal para facultar a la Legislatura cite a alguno 
o algunos de los consejeros electorales para que 

detallen el contenido de las iniciativas que pro-
pondrían.“Una democracia consolidada y eficaz 
difícilmente se alcanzaría si no fortalecemos el 
marco legal. Necesitamos un árbitro realmente 
autónomo y fuerte que dé certeza plena a los 
procesos comiciales”.Precisa que es necesario 
colmar ese espacio jurídico, que ya existe res-
pecto de otros organismos en el Estado, y facul-

tar al Instituto Electoral del Estado de México 
para presentar proyectos de iniciativas de ley y 
decretos, sobre todo en estos momentos en que 
ha crecido la complejidad técnica y operativa de 

los sistemas electorales y se necesita de un 
aseguramiento completo del sistema normati-
vo, tanto para certeza del elector como para el 
prestigio creciente de la autoridad garante.Asi-
mismo el documento indica que al instituir esta 
facultad del Instituto, no sólo se lograría una 
mayor eficiencia en el desempeño de sus fun-
ciones y el mejoramiento del funcionamiento 

del sistema electoral del 
Estado de México, sino 
fortalecer los principios 
de certeza, legalidad, 
independencia, impar-
cialidad, máxima publi-
cidad y objetividad en 
los procesos electorales, 
y con ello, contribuir de 
manera más efectiva al 
fomento de la partici-
pación ciudadana y a 
la consolidación de la 
democracia.Asimismo 

la Legislatura podrá solicitar la opinión de un 
representante del órgano electoral previamente 
designado, cuando se trate de reformas. en ma-
teria electoral.

FIRMA JORGE OLVERA CONVENIOS 
CON LA REGIÓN AMECAMECA

Fortalecer los servicios académicos que apoyen a la 
docencia e investigación, promete rector de la UAEM.       
El rector de la Universidad Autónoma del Estado...
Amecameca, Méx.- El rector de la Universidad Au-
tónoma del Estado de México, Jorge Olvera García, 
signó convenios generales de colaboración con los 
ayuntamientos de Amecameca, Atlautla, Ayapango, 
Chalco, Juchitepec, Tepetlixpa y Tlalmanalco, en el 
marco del Primer Informe de Actividades del director 
del Centro Universitario UAEM Amecameca, Ranul-
fo Pérez Garcés, en el cual reiteró el apoyo incondicio-
nal de su administración a todos aquellos jóvenes inte-
resados en hacer movilidad internacional.En la signa 
de estos documentos, que permitirán el intercambio 
académico, el desarrollo de proyectos de investigación 

y los estudios avanzados, la realización de servicio so-
cial y prácticas profesionales por parte de estudiantes 
universitarios, así como la prestación de servicios aca-
démicos y profesionales: asesoría mutua, apoyo técni-
co e intercambio de servicios y llevar a cabo programas 
o acciones de intercambio de material bibliográfico y 
audiovisual, acceso a bancos de datos e información 

recíproca, con el objeto de fortalecer los servicios aca-
démicos que apoyen la docencia y la investigación, el 
rector de la UAEM destacó el papel de los municipios 
de la zona para que el 
Centro Universitario sea 
referente educativo en la 
región.Ante servidores 
universitarios y de los 
ayuntamientos, Olvera 
García reconoció al go-
bernadorde la entidad 
mexiquense, Eruviel Ávi-
la Villegas, porque a tra-
vés de esta sinergia entre 
instituciones y su impulso a la educación pública, la 

UAEM se encuentra entre las mejores 
del país; celebró también la signa de 
estos convenios, porque –dijo- tanto 
municipios como universidad traba-
jan en las posibles soluciones a los pro-
blemas que plantea la realidad.Antes, 
en representación de los presidentes 
municipales de Atlautla, Mauro Sán-
chez Marín; Ayapango, Mariana Eli-
zabeth Piedra Bustos; Juchitepec, Ale-

jandro Martínez Rueda; Tepetlixpa, Óscar Alejandro 
Aguilar Franco, y Tlalmanalco, Óscar Jiménez Rayón, 
así como representantes de los municipios de Chalco 
y Ozumba, el alcalde de Amecameca, Álvaro Carlos 
Avelar López, subrayó esta colaboración, encaminada 
a consolidar el desarrollo de esta región del Estado de 
México.Además, resaltó el crecimiento que la Máxima 

Casa de Estudios mexiquense ha tenido en los años 
recientes y que se ha visto reflejado en mayores opor-
tunidades educativas para los jóvenes de estos muni-

cipios.
M á s 
tarde, el 
rector 
de la 
Máxi-
m a 
C a s a 
de Es-
tudios 
mexi-

quense, Jorge Olvera García, enfatizó los avances que 
el Centro Universitario Amecameca registró en este 
primer año de gestión de Ranulfo Pérez Garcés; rei-
teró el apoyo incondicional de su administración a la 
movilidad internacional e informó que recientemen-
te se signó un convenio de colaboración para que la 
UAEM cuente con una oficina de enlace en una ins-
titución alemana, donde se dará apoyo a alumnos y 
académicos que quieran realizar movilidad en aquella 
nación.En tanto, Ranulfo Pérez Garcés informó que 
este centro universitario es el que cuenta con más 
alumnos realizando movilidad nacional; detalló que 
se ha impulsado que un mayor número de estudian-
tes lleven a cabo estancias académicas en países como 
Chile, Argentina, Colombia, Estados Unidos e Irlan-
da, entre otros.Por otro lado, refirió que con casi tres 
décadas de existencia, el Centro Universitario UAEM 
Amecameca está consolidado como la mejor opción 
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Difunde el Prof. Gustavo Michua importantes
 eventos a realizarse en abril y mayo.

El Secretario General de la Sección 17 del SNTE, Gustavo 
Michua y Michua, llevó a cabo la Reunión de Informa-
ción y Entrega de Uniformes Deportivos en la Región de 
Tejupilco, Estado de México. 
Evento en el que se brindó 
información referente a la 
Reforma Educativa, los re-
sultados del primer proceso 
de evaluación en la Sección 
17 y las medidas de apoyo 
que se están poniendo al al-
cance de los profesores para 
que estén mejor preparados 
en el segundo proceso de 
evaluación. También men-
cionó que se sigue trabajan-
do porque se cumplan todas 
las prestaciones y argumen-
tó que se seguirá trabajando 
de la mejor manera hasta el fin de su administración. 
Durante la jornada de trabajo por las regiones geopolíticas 
de la Sección 17 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE), Gustavo Michua y Michua ha esta-
do  dando a conocer los eventos que se realizarán durante 
el mes de abril y mayo, en el que habrán de participar mi-
les de maestras y maestros. 

El dirigente sindical dio a conocer que, durante el mes 
de abril, se llevarán a cabo los siguientes eventos: el 20 de 
abril,  Día de la Educadora; el 27, Día del Jubilado; el 30 
de abril, Día del Niño, con la participación del grupo de 
rock infantil “Los Patita de Perro” y la actuación especial 
de Tatiana en la plaza cívica de Toluca. El 1° de mayo, se 
llevará a cabo el festejo del Día del Trabajo, por lo que se-
rán distribuidos 30 mil 460 pants de calidad.   
Asimismo, del 9 al 15 de mayo se llevará a cabo el “Cuar-
to Festival Cultural SNTE 2016”, con la participación de 
casas editoras de libros, la presentación de talleres; confe-
rencias magistrales como la de la embajadora de Polonia; 
en tanto Laura Frade disertará acerca de las reformas edu-
cativas y las evaluaciones.  
Será presentado el libro “Planeación Didáctica Argumen-

tada”. Van a ser impartidos tres cursos tipo diplomados, 
cuyo tema es “Componentes de la Evaluación”, dirigidos a 
maestras y maestros de preescolar, primaria,  secundaria, 

directores, subdirectores y 
supervisores, impartidos por 
la Universidad Autónoma del 
Estado de México.  

Respecto a los artistas que ha-
brán de participar en el feste-
jo del 19 de Mayo, mencionó 
se está viendo este asunto, al 
igual de quién actuará en la 
clausura a realizarse en el au-
ditorio de usos múltiples de la 
Unidad Cultural y Deportiva, 
cuya dirección se encuentra 
en la comunidad de La Huer-
ta, Zinacantepec.   

En ese tenor, el líder magisterial pidió a sus compañeros 
secretarios delegacionales y representantes de los centros 
de trabajo, así como a directores, subdirectores y super-
visores, promover la asistencia a los eventos enmarcados 

en el “Cuarto Festival Cultural SNTE 2016”, que habrá de 
extenderse del 19 al 27 de mayo en las demás regiones 
geopolíticas de la Sección.  

Sección 17
La Sección 17 conmemora
El Día Panamericano del Indio y del Maestro Bilingüe
San Felipe del Progreso, Méx. Al empatar dos ce-
lebraciones: el Día Panamericano del Indio y del 
Docente Bilingüe, y el Día Mundial de la Tierra, 
la sección 17 del 
SNTE, en el Valle 
de Toluca destacó 
a través de su se-
cretario general, 
Gustavo Michua 
y Michua, que los 
docentes bilin-
gües siembran en 
las y los alumnos, 
la semilla del ori-
gen al que perte-
necen; coadyuvan 
a cuidar nuestras 
raíces y a proteger 
el entorno ecoló-
gico.
En el Centro Ce-
remonial Ma-
zahua, ubicado en 
Santa Ana Nichi, 
perteneciente al 
municipio de San 
Felipe del Pro-
greso, Michua y 
Michua, acom-
pañado por auto-
ridades educativas y municipales, así como por 
profesores que prestan sus servicios en zonas 
con presencia étnica, dijo: “Las y los maestros 
federalizados mantenemos el compromiso con la 
naturaleza y el desarrollo sustentable, enseñando 
al alumnado en las aulas, el amor a la tierra, a los 
árboles, al agua, al aire”.

Aprovechando el foro, el líder sindical habló de 
la necesidad de estar actualizados en el ámbito 
educativo, posición que el sector magisterial ha 

asumido, por lo que la nueva ley 
estructural en la materia no los 
tomó por sorpresa, “pues en años 
anteriores hemos tenido ya expe-
riencias en este sentido”. Agregó 
que los nuevos escenarios repre-
sentan para el magisterio nuevas 
oportunidades de desarrollo y 
bienestar.El alcalde, Olegario Ro-
mero López, dio la bienvenida a 
las autoridades sindicales y educa-
tivas, ofreciendo apoyar todas las 
acciones encaminadas a la protec-
ción del medio ambiente. En tan-
to, José de Jesús Serrano Aguilera, 
representante del CEN del SNTE y 
del presidente del Consejo Gene-
ral Sindical, Juan Díaz de la Torre, 
reconoció las aportaciones que 
hacen sus compañeras y compa-
ñeros maestros en las zonas indí-
genas.Frente a Abraham Monroy 
Esquivel, vocal ejecutivo del Con-
sejo Estatal para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas del Estado 
de México (CEDIPIEM), el jefe 
supremo Mazahua, Margarito 

Sánchez Valdez hizo un ritual para recibir a las au-
toridades ya mencionadas, con humo de copal y la 
colocación de un rosario de flores,  así mismo, agra-
deció la asistencia de las culturas Otomi, Nahua, 
Matlatzinca y Tlahuica. Se disfrutó de la presenta-
ción de danzas e Isidro González Gómez explicó el 
propósito del evento.

La Sección 17 del SNTE conmemora el Día de la Educadora y 
Educador.

Zinacantepec, Méx. Gustavo Michua y Michua,  Con profesionalismo y responsabilidad, las 
y los maestros reafirmamos el compromiso de ser docentes, de ser sindicalistas” manifestó el 
secretario general de la Sección 17 del SNTE, en el Valle de Toluca, Gustavo Michua y Michua, 
al encabezar en el auditorio de usos múltiples de la Unidad Cultural y Deportiva, el festejo del 
“Día de la Educadora y Educador”.Gustavo Michua aprovechó la oportunidad para hablar de la 
primera evaluación para la permanencia: “Hoy día, más de 35 maestras y maestros son super-
visores en la sección 36, Valle de México. En el examen de evaluación,  710 mentores solicitaron 
su inscripción llenando los requisitos que pide el Instituto Nacional de Evaluación, todos acu-
dieron a evaluarse, pues se sintieron seguros con el acompañamiento de su Sindicato; ninguno 
corre el riesgo del despido”.Resaltó que 68 directores; cuatro de educación especial, 52 de prees-
colar y ocho de primarias, fueron mal evaluados. No se les contempló la parte que señala subir 
sus evidencias cuando sí cubrieron este requisito, por ello, se abrió una mesa de negociación 
con el Director General de SEIEM para resolver su caso: “acudimos con una comisión de la 17, 
seguidos de una compañera de los afectados a la coordinación estatal y nacional del Servicio 
Profesional Docente; en  la segunda instancia fueron corregidos los errores”.“Los compañeros 
pueden consultar la plataforma y verán que ya aparece la evaluación. Por cierto, entre los 68, 
dos que estaban en el rango de insuficientes, hoy ya son destacados”, acotó, y podrán gozar del 
beneficio que les garantiza la ley en la materia: 35 por ciento de incremento salarial. “A los que 
salieron en el rango de insuficientes, en este proceso de evaluación, vamos a trabajar con ellos 
para que en el próximo mes de noviembre no tengan ningún problema”, dijo.El representante 
sindical reiteró que ninguna prestación se ha perdido, aunque sí hay pendientes, como el pago 
de las becas por promedio, que será entregado en breve;  y la entrega del bono a los Asesores 
Técnico Pedagógicos (ATP), que deberán ser entregados antes de que concluya este ciclo es-
colar.Para agradecer el festejo, hizo uso de la palabra Maricarmen García Romero. También 
felicitaron a la concurrencia, José de Jesús Serrano Aguilera, representante del líder nacional del SNTE, Juan 
Díaz de la Torre, e Isidro Galindez Martínez, director de Educación Elemental de los SEIEM,  representante 
del titular, Carlos Auriel Estévez Herrera.  Finalmente, se ofreció a las educadoras y educadores.
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Zinacantepec reconoce tradiciones
 y raíces que le dan identidad

Zinacantepec, Méx.- “Hoy es un día 
histórico para esta tierra que lleva por 
nombre Zinacantepec, y que en nuestra 
lengua materna quiere decir en el Ce-
rro de los Murciélagos, sitio donde nos 
encontramos para recordar nuestras 
raíces, lo que nos da identidad” fueron 
las palabras del presidente municipal de 
Zinacantepec, Manuel Castrejón Morales, 
durante la Segunda Sesión Ordinaria de 
Cabildo Itinerante, que junto a la síndica, 
el  secretario del ayuntamiento y el cuerpo 
de regidores(as), recibieron cordialmente 
la visita de Hipólito Arriaga Pote, Gober-
nador Nacional Indígena.
En el desarrollo de la Sesión de Cabildo 
Abierto, las ponencias con mayor recu-
rrencia estuvieron orientadas a la felici-
tación y reconocimiento a la ceremonia 
ancestral encabezada por el Gobernador 
Nacional Indígena, Hipólito Arriaga Pote, 
acto que tiene como objetivo principal fo-
mentar y preservar los orígenes indígenas 
en la ciudadanía.
El alcalde dio la bienvenida al Gober-

nador Nacional Indígena, oriundo 
de la comunidad de Santa María 
del Monte y reconoció que “Es un 
ejemplo claro de trabajo permanen-
te, que lucha día a día por un ideal y 
el orgullo con que porta el origen de 
los Zinacantepequenses es admira-
ble” puntualizó.

En su participación, Arriaga Pote 
declaró “Con ustedes no hay viola-

ción constitucional, es el primer munici-
pio que abre las puertas  a los hermanos 
indígenas, es algo histórico para el mu-
nicipio, vamos a trabajar en conjunto las 
autoridades y las comunidades indígenas 
porque hoy tenemos en usted un presi-
dente que nos dio la oportunidad de estar 
participando en su cabildo” finalizó.

Asimismo, en la orden del día se aprobó 
la propuesta del alcalde municipal de 
otorgar estímulos fiscales a los beneficia-
rios de los programas de regularización de 
tenencia de la tierra, derechos de expro-
piación y traslado de dominio de cons-
tancias, certificaciones, claves de valor 
catastral, que expidan las autoridades del  
catastro municipal para apoyar la ejecu-
ción de los programas de  regularización 
del suelo y vivienda social.
De igual forma, se declaró recinto oficial 
el paraje denominado Salgado S/N ubica-
do en el ejido de Loma Alta, para celebrar 
la siguiente sesión de cabildo abierto el 

día 6 de mayo del presente año.
Los invitados especiales fueron: Crisósto-
mo Maya, jefe supremo Mazahua de San 
Felipe del Progreso; Rafael Hernández, 
jefe supremo Matlazincas de Temascalte-

pec; Abelardo Barrera, representante del 
jefe supremo de Villa del Carbón; Felipe 
González, jefe supremo Tlahuica de Ocui-
la; Lucina Hernández, jefe supremo Oto-
mí de Capulhuac; Fidel  Martínez,  jefe 
supremo Mazahua de Villa de Allende; 
Zenón González, jefe supremo Mazahua 
de Temazcaltzingo; Marcelino Barragán, 
jefe supremo Otomí de Acambay; 

Paula Hernández del grupo Arrieros de 
San Pablo Autopán y Andrés Cantinca, 
secretario general de organización de la 
gubernatura nacional indígena.
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JOEL CRUZ  CANSECO  LA MILITAN-
CIA PETISTA EN APOYO FIRME

POR OSCAR GONZÁLEZ YAÑEZ COMO 

SU CANDIDATO A GOBERNADOR.
Toluca Méx. 

Durante el encuentro estatal de militantes petis-
tas realizado el pasado fin de semana, hubo pro-
nunciamientos serios en favor de la candidatura 
de Oscar González Yañez a la gubernatura por 
el estado de México para el proceso electoral del 
2017, reconoció el dirigente Joel Cruz Canseco, 
quien estableció, sin embargo, que la propuesta 
aún no aterriza de manera formal y oficial; por 
lo pronto se están explorando diversos escena-
rios.

Añadió que el Partido del Trabajo (PT), está en 
la ruta de ir solo en el próximo proceso electoral, 
por lo que se ha planteado un programa de tra-
bajo muy ambicioso, como lo es la creación de 
15 mil comités de base muy activos, pues nues-
tro propósito es armar la representación terri-
torial del partido en todo el estado de México. 
Dijo que el PT tiene el gran objetivo de retomar 
el liderazgo de la izquierda en la entidad por lo 
que se trabajará fundamentalmente para la elec-
ción a gobernador con miras a participar de ma-
nera unitaria con un candidato y una propuesta 
alternativa seria, al tiempo que no se cierra al 
planteamiento de alianzas.

 Debemos esperar a que cada fuerza política se 
exprese en su tiempo y forma que consideren 
necesario, como el PT hace lo propio. 

“Nosotros en el mes de junio estaremos llevan-
do a cabo nuestra Convención y ahí daremos a 
conocer nuestro calendario y la ruta jurídica y 
política sobre la cual estará trabajando nuestro 
partido”“Estamos en la ruta correcta y con las 
mejores propuestas, por lo que pondremos a 
consulta con la ciudadanía temas tan relevantes 
como la construcción del tren Toluca-CdMx, la 
propia autopista México-Toluca, el programa 
“Hoy no Circula”, el impacto que tendrá la cons-
trucción del aeropuerto,

 la “Ley Atenco”, entre otros, que son temas to-
rales donde el PT está obligado a dar respuestas 
a los ciudadanos 

“.Cruz Cansecó abundó sobre lo que debe ser 

una coalición “amplia, seria, ganadora, un frente 
común que permita realmente convertirnos en 
una opción de fuerza y con amplias posibilida-
des de ganar.... con coaliciones fracturadas no 
tendría ningún sentido caminar”. 

Apostamos primero por la identidad de nuestro 
partido y lo que queremos en favor del pueblo 
del estado de México, con una plataforma de go-
bierno seria y viable. Una alianza con el PRI se-
ría imposible, impensable en el estado de Méxi-
co. FIRMAN SEDUC E INFOEM CONVENIO 
PARA PROMOVER CULTURA DE TRANS-
PARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS 

Toluca, Méx. Con la finalidad de promover una 
cultura de transparencia, acceso a la informa-
ción, protección de datos personales y rendi-
ción de cuentas entre el personal docente y el 
alumnado mexiquense en general, la Secretaría 
de Educación (Seduc) y el Instituto de Transpa-
rencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales del Estado de México y Muni-
cipios (INFOEM) suscribieron un convenio de 
colaboración.
El titular de la 
Seduc, Simón 
Iván Villar 
Martínez, des-
tacó que una 
administración 
pública trans-
parente junto 
a una sociedad 
informada y 
par t ic ipat iva , 
constituye una 
fórmula pode-
rosa para co-
nocer el uso y 
destino de los 
recursos públi-
cos y por ello 
el interés del 
gobernador Eruviel Ávila Villegas de que no se 
detenga esta política nacional que permite tener 
autoridades más eficaces y cercanas a la gente.
El funcionario estatal señaló que un gobierno 
abierto ofrece mejores respuestas a las deman-
das sociales, rinde cuentas al ciudadano, se 
auxilia del avance tecnológico para compartir 
libremente la información y publicita adecua-
damente el ejercicio de su quehacer, como lo 
hace la actual administración gubernamental 
en la entidad.La comisionada presidenta del 
INFOEM, Josefina Román Vergara, recordó que 
hay avances importantes en la construcción de 
esta nueva cultura, como las jornadas en materia 

de protección de datos personales que se realiza-
ron con participación de alumnos de primaria, 
secundaria y bachillerato; el concurso de dibujo 
“Luchemos por la Transparencia” que en pocos 
días logró reunir 400 trabajos de estudiantes del 
nivel básico, así como diversas reuniones de tra-
bajo para establecer una propuesta de conteni-
dos didácticos dirigidos a los menores de edad.
Indicó que con esta alianza se está sembrando 

entre las nuevas 
g e n e r a c i on e s 
una semilla que 
permitirá, en el 
futuro cercano, 
contar con mu-
jeres y hombres 
mejor informa-
dos en la enti-
dad y en el país.
A la firma del 
convenio asis-
tieron los co-
misionados del 
INFOEM, Eva 
Abaid Yapur y 
José Guadalupe 
Luna Hernán-
dez, así como 
los subsecreta-

rios de Planeación y Administración, Rogelio 
García Maldonado y de Educación Básica y 
Normal, Juan Jaffet Millán Márquez, y el coordi-
nador estatal del Servicio Profesional Docente, 
Jorge Alejandro Neyra González.
Mediante este acuerdo, la Secretaría de Educa-
ción y el instituto podrán desarrollar de manera 
conjunta programas de formación académica en 
las diversas materias de transparencia, realizar 
actividades de difusión y promoción y efectuar 
estudios e investigaciones que fomenten entre la 
población en general y el estudiantado en parti-
cular, una nueva cultura de rendición de cuen-
tas.

LOCALIZAN CADÁVER EN RÍO DE TENANCINGO.
EL OCCISO SE ENCONTRABA COMPLETAMENTE DESNUDO.

TENANCINGO, Mex.- Paramedicos de la Cruz Roja y Protección Civil de este Municipio, rescataron 
el cadáver de un varón en el río el “salado”, a la altura del puente conocido como la “Manzanita” y que 
se ubica frente a la entrada de la zona habitacional de profesores “Bimate”; el occiso se encontraba 
completamente desnudo y a simple vista no se le apreciaban huellas de violencia, sin embargo, las 
autoridades policíacas no descartan que el individuo presuntamente lo aventaron desde el puente.
El hallazgo ocurrió este domingo al filo de las 6:45 de la mañana cuando se recibió una llamada de 
vecinos, a la Policía Estatal donde les indicaban que a un costado de la carretera Tenancingo-Zum-
pahuacan, justo donde se encuentra la zona de tolerancia de esta ciudad, se encontraba en el fondo 
del afluente el cadáver de un hombre de unos 35 años de edad.Por lo que inmediatamente Elementos 
de la Comision Estatal de Seguridad (CES) y Policía Municipal se dirigieron al lugar en mención y 
al arribar y realizar las primeras investigaciones efectivamente localizaron al hombre en el río.Por 
lo que dieron par- te a las autoridades 
ministeriales con el fin de proseguir con 
las investigaciones. Por su parte, vecinos 
del lugar indicaron que no escucharon 
nada anormal du- rante la noche, solo 
lod desmanes y gri- tos de cada fin de 
semana propiciado por parroquianos 
que salen de los gi- ros rojos que existen 
en la zona.El finado fue trasladado a las 
instalaciones del Servicio Médico Fo-
rense (Semefo), del centro de justicia de 
esta ciudad y per- manece en calidad 
de desconocido.Se- rán las autoridades 
ministeriales las encargadas de escla-
recer este homici- dio que consterno 
a los vecinos de la zona de la “Manza-
nita”.
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SE LLEVA A CABO FORO 
DE SEGURIDAD SOCIAL

 EN EL SUTEYM.
Toluca, Méx. En el marco de las actividades de 
la Semana del Trabajo y la Productividad que 
realiza la Secretaría del Trabajo del GEM, el SU-
TEYM llevó a cabo el foro: “Sindicalismo, Retos 
y Perspectivas ante la Seguridad Social”.El Lic. 
Herminio Cahue Calderón, Secretario General 
del SUTEYM, dijo sentirse orgulloso de celebrar 

esta actividad y compartir el espacio con dife-
rentes organizaciones sindicales dando muestra 
del movimiento fraternal, solidario, respetuo-
so y de unidad; ya que todas han aprendido a 
coincidir, compartir y defender las causas de los 
trabajadores.Cahue Calderón destacó que hoy 
en día es un privilegio conducirse como iguales: 
patrones – trabajadores en un escenario de liber-
tad, respeto mutuo, confianza y certeza. Al reco-
nocer que los tiempos actuales son de concordia 
y construcción, dijo que los servidores públicos 
sindicalizados tienen en el Dr. Eruviel Ávila Vi-
llegas, Gobernador de la entidad, a un aliado; y 
con él al frente la armonía, estabilidad y equidad 
son realidades para los trabajadores.El Secreta-
rio del Trabajo, Lic. Francisco Javier García Be-
jos, reconoció que los sindicatos del Estado de 
México se han sumado a la gran tarea de parti-

cipar en la creación de políticas que enriquecen 
el bienestar de los trabajadores. Manifestó la im-
portancia de que todos los empleados públicos 
y privados conozcan sus derechos –que sepan 
acerca de su seguridad social, pensión, créditos 
para el consumo y vivienda, entre otros–, por 
ello que el papel de los sindicatos es fundamen-

tal para acercar 
toda la infor-
mación a sus 
representados.
Con esta acti-
vidad, se ma-
nifiesta la labor 
del SUTEYM 
para llegar a 
cada traba-
jador estatal 
y municipal, 
pues los servi-
dores públicos 
son los que 
deben predicar 
con el ejem-
plo. “Esta la-

bor habla de un sindicato comprometido y res-
ponsable… muestra que con diálogo social los 
sectores: Gobierno, sindicatos y empresas están 
avanzando en rumbo correcto y alentador para 
dar a los trabajadores una mejor oportunidad 
de vida, de desarrollo y fortalecer sus derechos 
que han ganado a lo largo de la historia”, agregó 
García Bejos.
En este foro se impartieron tres ponencias titu-
ladas: “La Seguridad Social como un derecho”, 
“La Seguridad Social en el ámbito Estatal, Ge-
neralidades de la Ley del ISSEMyM, Prestacio-
nes Obligatorias y Potestativas” y “La Medicina 
Preventiva como Reto Social”, impartidas por: 
el Lic. Jesús González Barragán, Asesor Jurídico 
del SUTEYM; el Lic. Marco Antonio Carbajal 
Monroy, Secretario de Previsión y Asistencia 
Social del SUTEYM; y la C.D. María del Rocío 

Soto Mendieta, integrante de la FAAPAUAEM.A 
la inauguración de este foro también acudieron: 
el Dip. Jorge Omar Velázquez Ruíz, Presidente 
del Congreso Laboral del Estado de México; el 
Lic. José Luis Canchola Arroyo, Presidente del 
Congreso del Trabajo; la Lic. Evangelina Lara 
Alcántara, Presidenta del Tribunal Estatal de 
Conciliación y Arbitraje; el Dr. Guillermo Blan-
co Rodríguez, Director General del ICATI; el 
Dip. Oscar Vergara Gómez; así como miembros 
del Comité Ejecutivo Estatal del SUTEYM, y es-
tructura sindical.

ASISTE PRESIDENTE MUNICIPAL DE Calimaya A LA OCTAVA
SESIÓN ORDINARIA DE GABINETE DE LA REGIÓN X METEPEC.

El presidente Municipal de Calimaya Armando Levi Torres Aranguen 
participó en la Octava Sesión Ordinaria del Gabinete, Región X Mete-
pec, que encabezó el Secretario del Medio Ambiente, Raúl  Vargas He-
rrera, evento que se llevó a cabo en el municipio de San Antonio la Isla.
 

SEGUNDA PARTE
Como ya lo anotábamos en nues-
tro libro “Mi Vida Son Nuestras 
Batallas, una historia de las irres-
trictas luchas por las libertades de 
prensa y expresión”, la nueva nor-
matividad de tercera generación, 
Ley Federal de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública 
promulgada en la Residencia del 
Ejecutivo Federal el 4 de mayo de 
2015, daba un año de plazo para 
su cumplimiento de acuerdo al 
Artículo Quinto Transitorio que a 
letra dice:
 “El Congreso de la Unión, las 
legislaturas de los Estados y la 
Asamblea Legislativa del Distri-
to Federal, tendrán un plazo de 
hasta un año, contado a partir de 
la entrada en vigor del presente 
Decreto, para armonizar las leyes 
relativas, conforme a lo estableci-
do en esta Ley. Transcurrido dicho 
plazo, el Instituto será competen-
te para conocer de los medios de 
impugnación que se presenten de 
conformidad con la presente Ley”.
 El Legislativo se adelantó y ade-
más, amplía las obligaciones de 
los sujetos obligados en el ámbito 
federal y establece que deberán 
poner a disposición de la ciudada-
nía toda la información que derive 
del ejercicio de sus facultades, 
competencias o funciones, y debe-
rá mantenerla actualizada en sus 
respectivos medios electrónicos.
 Es de recordarse, que las dispo-
siciones abarcan a todos los servi-
dores públicos, desde el Ejecutivo 
federal, hasta órganos autónomos 
constitucionales, incluyendo a to-
dos los partidos políticos y a todas 
las personas físicas o morales que 
reciban fondos públicos.
 Una de nuestra principales luchas 
era en el sentido de que quedaran 
derogados los artículos 13 y 14 
de la “Ley Fox”, ya que cualquier 
Ejecutivo federal o estatal y el Jefe 
de Gobierno del Distrito Federal, 
ahora Ciudad de México, por su 
pistolas, es decir, a su antojo y 
conveniencia, podría mandar a la 
reserva por 12 años la informa-
ción, cumplidos ese periodo, si se 
consideraba debía seguir reserva-
da se iba por otro periodo igual y 
así hasta el infinito.
 No sólo se derogaron esos absur-
dos artículos, sino toda la infaman-
te “Ley Fox”. Ahora se clasifica 
únicamente como información re-
servada aquella que comprometa 
la seguridad nacional, la seguridad 
pública o la defensa nacional; la 
que menoscabe la conducción de 
las negociaciones y relaciones in-
ternacionales.

 También aquella que se entregue 
al Estado con carácter de confi-
dencial por otro u otros sujetos 
de derecho internacional; cuando 
afecte las políticas monetarias o 
financieras del país; la que ponga 
en riesgo la vida o integridad de 
una persona física y la que afecte 
los derechos del debido proceso, 
entre otros.
 Sin embargo, o en el mejor de los 
entendidos, ya no todo se hace al 
antojo del gobernante en turno. Si 
se solicita esa información, sólo el 
Presidente de la República puede 
recurrir a la controversia constitu-
cional, ese sólo hecho de que el 
Jefe del Ejecutivo se tenga que 
someter a esa proceso y a la de-
cisión de Corte, es un avance in-
negable.
 Ante todas esas grandes modi-
ficaciones, insistimos, una es de 
especial relevancia: los documen-
tos clasificados como reservados 
serán desclasificados cuando se 
trate de información relacionada 
con violaciones graves a derechos 
humanos o delitos de lesa huma-
nidad.
 También se especifica que los do-
cumentos clasificados como reser-
vados serán desclasificados cuan-
do se extingan las causas que 
dieron origen a su clasificación; 
expire el plazo de clasificación; 
exista resolución de una autoridad 
competente que determine que 
haya una causa de interés públi-
co que prevalece sobre la reserva 
de la información y cuando el Co-
mité de Transparencia considere 
pertinente la desclasificación. Son 
avances indudables en nuestras 
luchas por las libertades de prensa 
y expresión. CONTINUARÁ.
 Periodista y escritor; Presidente 
del Colegio Nacional de Licencia-
dos en Periodismo, CONALIPE; 
Secretario de Desarrollo Social de 
la Federación Latinoamericana de 
Periodistas, FELAP; Presidente 
fundador y vitalicio honorario de 
la Federación de Asociaciones de 
Periodistas Mexicanos, FAPER-
MEX, y miembro del Consejo 
Consultivo permanente del Club 
Primera Plana. Agradeceré sus 
comentarios y críticas en teodo-
ro@libertas.com.mx, teodororen-
teriaa@gmail.com Nos escucha-
mos en las frecuencias en toda la 
República de Libertas Radio. 

Le invitamos a visitar: www.
felap.info, www.ciap-felap.org, 
www.fapermex.mx, y www.
clubprimeraplana.com.mx
1. 

VAMOS GANANDO 
LA BATALLA
Por 
Teodoro Rentería Arróyave

1. 
Lizeth Sandoval,

DIPUTADA LOCAL
DEL V DISTRITO 

DE TENANGO DEL VALLE

Fue un gusto poder llevar una sonrisa a los niños de la Escuela Primaria Aná-
huac de San Antonio la Isla, de los turnos matutino y vespertino respectiva-

mente, un detalle pequeño pero con todo mi amor y cariño para los pequeños. 
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ROBERTO SANCHEZ POMPA ALCALDE  DE 
TENANCINGO DIO INICIO A LOS TRABAJOS 
DE REMOSAMIENTO DEL MERCADO DE LA 

FLOR “XOCHIQUETZAL”.

*EL EDIL ACOMPAÑADO DE LÍDERES FLORICOLAS Y
CON NOTAS DE MARIACHI DIO EL BANDERAZO INICIAL.

TENANCINGO, Mex.- Roberto Sanchez Pompa, alcalde de este municipio 
dio el banderazo de inicio a los trabajos de remosamiento del exterior e inte-
rior de las instalaciones del mercado de flores “Xochiquetzal”.
Este sábado al filo de las 13:00 horas el Presidente Municipal arribo a la plaza 
floricola, donde fue recibido calidamente por cientos de comerciantes de las 
diferentes áreas de venta.El municipe, acompañado del Presidente de la Con-

feracion Floricola Comercializadora y de Servicios de Estivadores y Conexos, 
Horacio Oribe Olmos; de la segunda regidora municipal, Ariadne Berenice 
Alva Carrillo; del quinto regidor, Juan Lopez Velasco; de la sexto regidor Blan-
ca Zaret Esquivel Peña; de la Síndico Monica Salazar Ceballos; del Tesorero 
Municipal, Alfonso Lopez Abundis; del Director de Desarrollo Económico, 
Carlos Alberto Maya Rodriguez; del Administrador del mercado, Simon Gar-
cia Chavez; de Servidores Públicos Municipales, de líderes de asociaciones, 
comerciantes y público en generalHizo entrega de 60 cubetas de pintura con 

el objetivo de remosar las instalaciones de dicho mercado floricola.Ahí, des-
tacó la gran importancia de contar con un mercado de flores como lo es este 
“Xochiquet- zal”, por lo que invitó a todos a 
cuidarlo y mantenerlo en óptimas condi-
ciones, ya que de aquí se produce la derra-
ma econó- mica del municipio y de muchas 
familias.El municipe dejo en claro que el 
mercado de la flor seguirá operando en este 
lugar, y no se va como se escuchan varios 
rumores.Por su parte, Horacio Oribe Olmos 
en voz de sus representados dio las gracias 
al alcalde por todo los apoyos recibidos, 
m a n i f e s - tandole que cuenta con el total 
apoyo y respaldo de los comerciantes de dicho inmueble.Comprometiéndo-
se a trabajar juntos en pro del mercado.Posteriormente Sanchez Pompa, con 
brocha en mano y acompañado de sus invitados y con las notas musicales 
de un mariachi, inicio con los trabajos de remosamiento siendo aplaudido 
por los cientos de asistentes.Finalmente, se degusto de las tradicionales 
cárnitas en un ambiente de calidez y humanismo.

  Toma de Protesta para la Igualdad d trato entre Mujeres y Hombres
El Lic. Apolinar Escobedo Ildefonso Presidente Municipal; la 
Lic. Lucia Gómez Bringas, Delegada del Consejo Estatal de la 

Mujer; la C. Érica Pérez Franco, Directora del Instituto Mu-

nicipal de la Mujer; Prof. Guadalupe Reyes Pastrana, Síndico 
Municipal; Regidores; el Lic. Alejandro González Ramos, Se-
cretario del Ayuntamiento; Rodolfo Yakamin Hernández Ma-
cías, Director de Seguridad Pública y el C. Esteban Leocadio 
Celestino, Director de Desarrollo Social, tomaron Protesta 
como integrantes del Sistema Municipal para la Igualdad de 
Trato y Oportunidades entre Mujeres y Hombres para Pre-
venir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las 
Mujeres durante la séptima sesión. 
El objetivo primordial es erradicar la violencia hacia las muje-
res; para tener familias más sanas.

Toluca, México, 25 de abril de 2016.- La Sección 17 del Sindicato Nacio-
nal de Trabajadores de la Educación (SNTE), que agremia a más de 30 
mil profesores de 68 municipios mexiquenses, dio a conocer los porme-
nores de su “Cuarto Festival Cultural SNTE 2016”, que se desarrollará 
del 9 al 15 de mayo en la capital del Estado de México con la Plaza Gon-
zález Arratia como sede principal.Durante la administración del actual 
secretario general de la sección 17, Gustavo Michua y Michua, la vincu-
lación del sindicato de los maestros federales del Valle de Toluca y sus 68 
municipios, con la sociedad se ha incrementado, el propio dirigente sin-
dical ha repetido en diversos foros que “el trabajo de los docentes no se 
centra exclusivamente en el aula, sino que se desarrolla principalmente 
en el entorno social en el que se desenvuelven profesionalmente”.Sobre 
esa base, la actual dirigencia del magisterio federal en el Valle de Toluca 
se propuso enriquecer y ampliar sus actividades de cara a la sociedad, tal 
es el caso del festival cultural, que inició en 1999 como “Feria del Libro” 
y ahora es un evento más grande, más diverso y con mayor oferta a la 
ciudadanía.En esta ocasión, nuevamente se tendrá la oportunidad de 

apreciar artistas extranjeros y nacionales de primer nivel, así como con-
ferencistas de reconocida calidad; se contará con más de 41 actividades 
artístico-culturales y formativas; así como con 45 estantes de librerías, 
papelerías y otros giros que tienen que ver con la actividad docente y/o 
estudiantil. Hay que destacar el certamen de robótica que se organiza 
dentro del marco del festival y en el que concursarán instituciones como 
la UNAM, el IPN y el Instituto Tecnológico de Toluca, entre otras.Se 
contará con talleres impartidos por la Universidad Autónoma del Es-
tado de México, enfocados a preparar a los maestros para los exámenes 
de la evaluación docente, lo cual forma parte de la labor que realiza el 
SNTE para actualizar y seguir formando a los profesores.
Para el cierre del Festival Cultural SNTE 2016 se tiene programado un 
espectáculo de lujo que se dará a conocer en el evento de inauguración, 
que también contará con actividades relevantes.
Los eventos son gratuitos y aquí presentamos la cartelera y la ubicación 
de las sedes del festival:
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RAYÓN, MÉX.- Por segundo día consecutivo, la presidencia 
municipal de Rayón permaneció cerrada al público, ya que 
el presidente municipal, José Luis Robles Vázquez, ordenó 
mantener las puertas con candado y no permitir que nadie 
entrara a laborar, para evitar un embargo ordenado como 
resultado del no pago de laudos laborales de ex servidores 
públicos municipales.
Pero eso no es todo, la medida también se instruyó porque 
el viernes anterior los empleados municipales, sobre todo 
los sindicalizados, amenazaron con “tomar” las instalaciones 
de la alcaldía si no se les pagaban las tres quincenas que la 
administración municipal, de origen priista, les adeuda.
“Estamos cansados de la ineficiencia administrativa de este 
presidente municipal, prácticamente nos pagan una quin-
cena sí, y otra no, y las que nos pagan vienen recortadas, 
porque según él no hay dinero”, dijo una de las trabajadoras 
del ayuntamiento que este martes tuvo que permanecer en 
la explanada municipal todo el día, bajo el rayo del sol, para 
cubrir con su horario y que no le descontaran el día.
Bajo solicitud de mantener su nombre en el anonimato, por 
temor a mayores represalias administrativas, comentó que 
la administración municipal de Rayó está “prácticamente en 
quiebra”.
Dio a conocer que la presidencia municipal no tiene energía 
eléctrica desde hace una semana, porque no se ha liquidado 

un adeudo superior a 3 millones de pesos con la Comisión 
Federal de Electricidad.
“Por eso también está faltando el agua en todas las colonias, 
porque las bombas de los pozos no están funcionando, falta 
energía eléctrica y también ya no hay agua”, dijo otra de las 
empleadas municipales que radica en el mismo lugar.
Los inconformes señalaron directamente al presidente muni-
cipal de Rayón, José Luis Robles Vázquez, quien prefirió irse 
a gastar a Sudamérica el dinero del ayuntamiento, en lugar 
de hacer frente a las muchas deudas de su administración.
“El presidente municipal se fue a Santiago de Chile a un diz-
que encuentro de presidentes municipales, como si tuviera 
algo bueno que ir a presumir de su ayuntamiento que está 
quebrado, le debe a todo el mundo y no le paga a los trabaja-
dores”, acusaron las inconformes.
Anunciaron que ya se organizan para solicitar la interven-
ción de la Contraloría del Poder Legislativo del Estado de 
México para exigir que se investigue al presidente municipal 
priista, José Luis Robles Vázquez, de quien presumen que 
ha hecho mal uso de los recursos públicos, incluso para su 
beneficio.
“El ayuntamiento nunca ha tenido muchos recursos, pero 
este presidente municipal, los pocos pesos que hay, prefiere 
llevárselos a pasear a Chile”, concluyeron. 

Toluca Mex. El Partido de la Revolución Demo-
crática (PRD) demandó al gobernador Eruviel 
Ávila una explicación del nombramiento de 
Raúl Vargas como secretario del Medio Am-
biente, por considerar que carece de perfil y de-
bió ser inhabilitado desde que las autoridades 
electorales confirmaron que violó la Constitu-
ción al promocionar la imagen del mandatario 
en otras entidades del país.
Omar Ortega, presidente estatal del sol azteca, 
advirtió que Vargas Herrera no cuenta con tra-
yectoria, experiencia o conocimiento en mate-
ria ambiental, por lo que su nombramiento es 
un grave error que en el corto plazo podría ge-
nerar severos problemas a la población.
De acuerdo al perfil profesional difundido por 
el mismo gobierno estatal, indicó, el nuevo 
funcionario encargado de diseñar, impulsar y 
aplicar la política gubernamental en materia 
ambiental, no cuenta con ningún conocimiento 
en el tema.
Además, prosiguió, en agosto de 2015 la banca
da perredista en el Congreso local (agosto 2015) 
advirtió que Raúl Vargas debió ser destituido 
como coordinador de Comunicación Social del 
Gobierno del Estado de México, luego de que  

los jueces del Tribunal Electoral del Poder Ju-
dicial de la Federación (TEPJF) lo responsabi-
lizaron de autorizar indebidamente el uso de 
recursos públicos para promocionar la imagen 
de Ávila Villegas en entidades distintas a la que 
gobierna, acción prohibida por el artículo 134 
de la Constitución mexicana.La facultad de 
nombrar a los titulares del gabinete estatal com-
pete en su totalidad y de forma directa al titu-
lar del Poder Ejecutivo, reconoció el perredista, 
pero “eso no lo exhime de explicar por qué en 
una área tan importante para la vida cotidiana 
de las personas que habitan y deambulan por la 
entidad mexiquense, no se invitó a un especia-
lista en medio ambiente y se optó por nombrar 
a un maestro en derecho y experto en atención 
a medios de comunicación que durante su des-
empeño como vocero del gobierno estatal, entre 
2011 y 2014 operó un presupuesto-gasto de 766 
millones de pesos”.Durante la gestión de Eruviel 
Ávila cuatro funcionarios se han desempeñado 
como secretarios del Medio Ambiente: Carlos 
Cadena Ortiz de Montellano, Cruz Juvenal Roa, 
Miguel Ángel Contreras Nieto y Raúl Vargas 
Herrera, además en el gabinete se han concre-
tado 47 cambios, lo que desde el punto de vista 

de Omar Ortega provoca inestabilidad en las 
políticas públicas y revelan ineficacia en la ad-
ministración.“No hay dirección ni política pú-
blica de largo plazo, no hay rumbo. Eso es evi-
dente y el sello de esta administración”, señaló. 
En otras áreas delicadas, recordó, como Seguri-
dad Pública, han desfilado cuatro titulares: Sal-
vador Neme Sastre, Rocío Alonso Ríos, Damián 
Canales Mena y Eduardo Valiente Hernández.
En la Procuraduría tres: Alfredo Castillo Cer-
vantes, Miguel Ángel Contreras Nieto y Alejan-
dro Gómez Sánchez; e igual número en la Se-
cretaría de Movilidad: Jaime Barrera Velázquez, 
Ismael Ordóñez Mancilla e Isidro Pastor Me-
drano.La Secretaría General de Gobierno tres 
más: Ernesto Nemer Álvarez, Efrén Rojas Dá-
vila y José Manzur Quiroga; por Finanzas han 
pasado: Raúl Murrieta Cumings, Erasto Mar-
tínez Rojas y Joaquín Castillo Torres; en la del 
Trabajo Cruz Juvenal Roa, Carlos Cadena Ortiz 
de Montellano y el actual Javier García BejosPor 
la Secretaría de Desarrollo Urbano y Metropoli-
tano han hecho pasarela: Fernando García Cue-
vas, Isidro Pastor Medrano, Raúl Domínguez 
Rex y José Alfredo Torres Martínez; al frente del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIFEM) han estado: Lula Orive Gutiérrez, Ca-
ritina Sáenz Vargas y Carolina Alanis Moreno

EL LIDER DEL SOL AZTECA 
OMAR ORTEGA MANIFESTO:
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El sistema de penalización para los con-
ductores que sobrepasen los límites de 
velocidad en el Estado de México ha ge-
nerado gran inconformidad entre La Ma-
yoría Silenciosa, consideran un abuso por 
parte del gobierno y la empresa la canti-
dad de infracciones que cobran. Los ciu-
dadanos han recibido entre 10 y 25 multas 
promedio, casos extremos sobrepasan las 
50 penalizaciones.La inconformidad es 
justificada, la tecnología solo sirve para 
explotar al ciudadano, para muestra basta 
un comparativo, con 16 arcos detectores y 
5 radares móviles, las autoridades de trán-
sito ha logrado 2 millones 500 mil multas; 
mientras 10 mil cámara de videovigilancia 
en seguridad han permitido solo 100 de-
tenciones de personas que se dedican a ac-
tos ilícitos.Las 10 mil cámaras están ubica-
das en 44 municipios muchos de ellos con 
altos índices delictivos, los radares están 
ubicados en la avenidas con mayor circu-
lación, pero no con más accidentes, por lo 
tanto, la justificación de la disminución de 
accidentes por parte de las autoridades es 
nula.El negocio de las Fotomultas ascien-
de aproximadamente a 55 millones de pe-
sos mensuales, casi la mitad se le queda a 
la empresa; los daños por delitos, robos, 
desvalijamiento de autos, no son  cuanti-
ficables pero a la autoridad no le interesa 
porque no repercuten en sus ingresos.
Hay sectores que creen que la situación 
es cuestión de orden y respetó, lo cual es 
muy cierto, pero si analizamos las cosas de 
manera general, también la autoridad sale 
perdiendo, porque si no hay orden y res-
peto a los límites de velocidad es porque 
no hay autoridad que penalice los excesos, 
hay impunidad y no hay quien vigile el 
orden y; no solo en tránsito sino en todos 
los aspectos.Otro punto es la parte de in-
capacidad administrativa para implemen-
tar la medida, porque el ciudadano está 
cansado de que por cualquier cosa hagan 
negocio con sus intereses, y al concesionar 
el servicio se encarece el costo; en contra-
parte los gobiernos muestran un despilfa-
rro en el gasto que hace ofensiva cualquier 
medida.De acuerdo con estudios de la 
UNAM, el bajar los límites de velocidad 
en las avenidas principales causa mayor 
contaminación en las ciudades, debido a 

ello se concentra más el monóxido de car-
bono, situación que ya quedó de manifies-
to en la Ciudad de México.  Más aún, de 
acuerdo con la construcción de avenidas y 
carreteras los trazos se desarrollaron para 
ir a determinada velocidad, Tollocan por 
ejemplo es una recta de más de 10 kilóme-
tros, ir a baja velocidad puede generar más 
conflagraciones, porque los conductores 
se duermen en la línea o porque vivimos 
en tiempo de desesperación que todo lo 
hacemos a prisa.Ahora si hacemos prue-
bas de manejo personales se darán cuenta 
que sin elevar la velocidad en las bajadas 
de Tollocan los autos alcanzan una velo-
cidad promedio de entre 90 y 100 kilóme-
tros de manera natural; mismo ejemplo 
para la Ecozona Toluca de manera na-
tural vas a 50 kilómetros y si hay tráfico 
es imposible que pases de esa velocidad.
Finalmente haciendo un comparativo, en 
la Ciudad de México en las zonas que se 
aplican los radares de Fotomultas hay su-
ficiente señalización porque la intención 
es prevenir no abusar del ciudadano, en 
el Estado de México no hay anuncios res-
trictivos del lugar donde se encuentran las 
cámaras. Lo cual hace referencia a la justi-
cia en otros países en donde no se pueden 
obtener pruebas de ilícitos engañando a la 
gente o espiándola de manera secreta.
Hasta el  momento La Mayoría Silencio-
sa se ha organizado en varios municipios 
para protestar por la medida que conside-
ran arbitraria, los vecinos de Naucalpan 
han enviado un pliego petitorio al Go-
bernador Eruviel Ávila y de la respues-
ta depende sus próximas medidas, en el 
Valle de Toluca también hay ciudadanos 
que están tomando medidas, ya llevaron a 
cabo una marcha vamos a ver hasta dón-
de llegan. La organización puede ser el 
arma que doblegue o al menos haga más 
transparente estas medidas por parte del 
gobierno.EN LA CÁMARA DE DIPU-
TADOSLuego de un trienio de ajustes 
económicos, en donde la cancelación de 
festejos tradicionales como el Día de las 
Madres y el Día del Niño para los hijos de 
los trabajadores fueron suspendidos por 
Aarón Urbina, el presidente de la Junta 
de Coordinación Política del Congreso 
Local, Cruz Juvenal Roa Sánchez ha de-

cidido regresar estas celebraciones a los 
trabajadores.En la próxima semana se es-
pera que los hijos del personal que labora 
en la Legislatura reciban una celebración 
con regalos y variedad acorde a su edad. 
Posteriormente las mamás serán agasaja-
das con motivo del 10 de Mayo en dónde 
se espera que reciban presentes e incluso 
como de manera tradicional se venía ha-
ciendo reciban un día de asueto.EN EL 
ESTADO DE MÉXICOEn las últimas se-
manas en varios puntos del Estado de Mé-
xico se han vuelto a implementar retenes 
en varios puntos, mismos que al igual que 
las Fotomultas solo sirven para sacar dine-
ro a los ciudadanos. Ya que las revisiones 
que se llevan a cabo sirven como pretexto 
para extorsionar a los conductores que no 
tienen sus papeles en regla, y aunque la 
revisión inicia tratando de verificar autos 
robados se extiende a revisión de docu-
mentos, donde no falta el ciudadano que 
le falte algo para estar en regla.Está claro 
que si hace un comparativo de los ele-
mentos policíacos, las patrullas, las grúas 
y los recursos económicos que se emplean 
en estas medidas de supuesta seguridad 
con los resultados que se obtienen sale 
demasiado cara su aplicación. Bien haría 
la autoridad en destinar esos recursos a la 
prevención de robo a transporte y seguri-
dad vial. Porque Hasta ahora La Mayoría 
Silenciosa se queja de que solo sirven para 
extorsionar.MOVIMIENTO CIUDADA-
NOTal y como lo anunció La Mayoría Si-
lenciosa la anterior semana, en el partido 
Movimiento Ciudadano renovaron su 
liderazgo estatal. Para lo cual eligieron al 
eterno líder Ignacio Samperio quien to-
mará el lugar de Jacobo Cheja y enfren-
tar así el proceso electoral de gobernador 
en el 2017. Esperemos que el dueño de la 
franquicia no se equivoque y obtenga los 
resultados esperados con un líder que em-
plea viejas prácticas políticas.
En el acto Dante Delgado reconoció la la-
bor de Cheja Alfaro al frente del partido 
Naranja en el Estado de México, su lide-
razgo que permitió aumentar la votación 
sustancialmente en el último proceso 
electoral, gracias a la frescura de ideas, la 
cercanía con las bases y el dinamismo que 
imprimió a la dirigencia estatal.

Vivas nos queremos
Mónica Fragoso

Vivas nos queremos!, 
fue el grito que se escu-
chó el domingo pasado, 
emitido por ciudadanos 
y organizaciones socia-
les que participaron en 

la Movilización Nacional Contra la Violencia 
Machista, que además se realizó en diversos 
Estados de la República Mexicana.
La marcha es la reacción del ambiente de vio-
lencia que se vive en el país, así como la ne-
gligencia con que han actuado las autoridades 
para evitar que cada vez más mujeres sufran 
de violencia, y las cifras lejos de mostrar un 
descenso, van en aumento.
Cabe señalar que es muy emblemática la señal 
que se envió al Estado Mexicano, pues el pri-
mer punto de esta movilización se realizó en 
Ecatepec, Estado de México, debido al núme-
ro de desapariciones registradas en este muni-
cipio.Durante la marcha, que duró alrededor 
de seis horas, se dieron a conocer cifras que 
indican que al día mueren siete mujeres en 
el país; también se dieron a conocer algunas 
de las exigencias, siendo las más importantes: 
el cese al favoritismo judicial hacia los hom-
bres en procesos penales, la capacitación en 
materia de violencia de género en institucio-
nes públicas, la generación de oportunidades 
de empleo digno y seguro, mecanismos para 
combatir el machismo, reeducar a los agreso-
res, no criminalizar la legítima defensa, etc.El 
mensaje central de este tipo de movimientos 
sociales es muy claro, las mujeres estamos uni-
das, no vamos a seguir permitiendo que nos 
acosen, queremos recuperar el espacio y el 
transporte público que también nos pertene-
ce, que merecemos vivir con respeto y como 
iguales.Esta marcha ha elevado un grito de 
desesperación ante la falta de trabajo y accio-
nes contundentes por parte de las autoridades, 
pero de igual forma emitió un grito de unidad, 
hartazgo y acción, pues de nueva cuenta se de-
muestra que la sociedad civil ya no está en la 
condición de permitir más abusos a sus dere-
chos y que en caso de que el Estado no cumpla 
con su función de protección, éste será susti-
tuido por un ¡ya basta! de la ciudadanía.

Tras expresar su reconocimiento a los tres sectores que conforman esta Institución: obrero, empresa-
rial y gubernamental, por consolidar al Instituto como el principal motor del desarrollo habitacional 
de México, el Primer Mandatario refirió que prueba de ello es que hoy “7 de cada 10 créditos de 
vivienda en el país son otorgados por el INFONAVIT”.Al clausurar hoy la 112ª Asamblea General del 
Instituto, el Presidente Enrique Peña Nieto aseguró que “en lo que va de esta Administración, el IN-
FONAVIT ha entregado 2 millones 50 mil créditos para vivienda, en beneficio de más de 7.5 millones 
de mexicanos. Esto significa que en sólo tres años se han entregado uno de cada cinco créditos otorga-
dos a lo largo de toda su historia, de sus 44 años”.Señaló que detrás de este gran esfuerzo institucional, 
que incluye los créditos cofinanciados con la banca privada, “hay una derrama económica superior a 
los 530 mil millones de pesos, que detona inversiones productivas en más de 30 ramas vinculadas a 
la construcción de vivienda”.En el evento, el Titular del Ejecutivo Federal entregó un reconocimiento 
y la llave simbólica de su nueva vivienda a la señora Leticia Isabel Maldonado Calleros, del estado de 
Colima, por haber obtenido el crédito hipotecario nueve millones del INFONAVIT.El Primer Man-
datario expresó: “se dice fácil llegar a nueve millones de créditos, pero esto ha significado que una de 
cada cuatro viviendas que están construidas en México haya sido financiada por el INFONAVIT”.
Apuntó que la gran obra habitacional y financiera del INFONAVIT “está presente en cada ciudad 
y región de nuestro país, contribuyendo a su transformación”.“El INFONAVIT es uno de los pilares 
más sólidos de la seguridad social de México. Es la columna vertebral del financiamiento hipotecario 
en las 32 entidades federativas, y un factor de prosperidad y desarrollo de nuestra nación”, subrayó.
El Presidente Peña Nieto enfatizó que los logros del INFONAVIT en los últimos tres años “son es-
pecialmente destacables por- que se alcanzaron en el 
contexto de cambio estructu- ral que significó la nueva 
Política Nacional de Vivienda”, que se puso en marcha al 
inicio de esta Administración para alcanzar los objeti-
vos de lograr una mayor coor- dinación interinstitucio-
nal, transitar hacia un modelo de desarrollo urbano sus-
tentable e inteligente, reducir de manera responsable 
el rezago de vivienda, y lo más importante, procurar 
una vivienda digna para los mexicanos.Destacó que 
el INFONAVIT ha contribui- do de manera decidida 
al gradual cumplimiento de estos objetivos, y refirió 
algunos avances:PRIMERO: El INFONAVIT se ha 
consolidado como el principal promotor de la vivienda 
sustentable. Hoy, todas las viviendas nuevas finan-
ciadas por el Instituto cuen- tan con eco-tecnologías 
que ahorran agua, electrici- dad y gas, lo que ayuda 
a reducir el gasto mensual de cada familia y permite 
que los desarrollos sean más amigables con el medio 
ambiente.SEGUNDO: El Ins- tituto está desempeñando 
un papel clave para que las fa- milias puedan acceder 
a viviendas dignas, más am- plias, de mayor calidad y, 
sobre todo, más cercanas a sus centros de trabajo. Con 
ese fin, el organismo aumentó 76 por ciento el monto 
máximo de los créditos, al pa- sar de 236 a 415 veces el 
salario mínimo; instituyó el esquema de crédito en 
pesos, que brinda mayor pro- tección al acreditado ante 
los incrementos anuales de salario mínimo. A la fecha, se han entregado más de 560 mil créditos 
en esta modalidad; eliminó prácticamente el financiamiento a las viviendas de una sola recámara, e 
introdujo la Cobertura de Calidad para proteger a las viviendas contra fallas en su estructura e imper-
meabilización.TERCERO: El INFONAVIT ha permitido que cientos de miles de derechohabientes 
de escasos recursos tengan acceso a una vivienda digna y decorosa. En esta gestión, el 73 por ciento 
de sus créditos, es decir, tres de cada cuatro créditos otorgados, han sido para trabajadores que ganan 
menos de cinco salarios mínimos. Un elemento clave para lograrlo es que más de 400 mil de ellos 
recibieron un subsidio federal para pagar el enganche de su nuevo hogar.CUARTO: El Instituto está 
contribuyendo a reducir el rezago habitacional. Los números hablan por sí mismos: de 2012 a 2014 se 
disminuyó este rezago de 31.2 por ciento a 29.2 por ciento. Y aún más, en el subgrupo de población 
derechohabiente bajó de 18 a 16.4 por ciento.QUINTO: El INFONAVIT está fortaleciendo el ahorro 
de los trabajadores para que más familias puedan tener una vivienda propia. En 2014, la Subcuenta 
de Vivienda obtuvo un rendimiento anualizado de 6.5 por ciento, y en 2015 de 6.8 por ciento, ambos 
por encima de la ganancia promedio de otros instrumentos similares.El Titular del Ejecutivo Federal 
señaló que, con estos avances, “el INFONAVIT se consolida como el organismo financiero moderno, 
eficiente y confiable, de probado compromiso social, pero sobre todo es una institución que asume 
plenamente su responsabilidad con las familias mexicanas”.En el evento, el Presidente Peña Nieto 
también firmó la promulgación de la Reforma a la Ley del INFONAVIT, y atestiguó la firma de un 
Convenio entre este Instituto y la Asociación de Bancos de México para promover mayor finan-
ciamiento y portabilidad de créditos para compra y mejora de vivienda. El Convenio tiene como 
objetivo brindar más y mejores programas de acceso a la vivienda, en un marco de sana competencia.
Aseguró que hacia adelante “debemos seguir impulsando soluciones innovadoras para ampliar su 
oferta crediticia y reafirmar su solidez financiera”.“Hoy damos un paso en esa dirección con la pro-
mulgación de la Ley o de la Reforma a la Ley del INFONAVIT, que crea el marco legal para adecuar 
la operación financiera del Instituto a la Reforma Constitucional que permite la desindexación del 
salario mínimo. Esta modificación es indispensable para evitar desequilibrios financieros tanto en el 
manejo de los activos, como los pasivos de la institución”, afirmó.
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